



---

**Mensaje de Karen Ernst, directora de la Dependencia de Integridad Independiente, en el marco del Día Internacional contra la Corrupción**

---

Estimados socios y colegas del GCF de todo el mundo:

El Día Internacional contra la Corrupción constituye una fecha importante de concienciación que se conmemora todos los 9 de diciembre de cada año y coincide con el aniversario de la adopción del emblemático acuerdo de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción.

En este día, dedicado a destacar la labor contra la corrupción que se lleva a cabo en distintos puntos del planeta, me gustaría presentar el nuevo marco de acreditación del Fondo Verde para el Clima (GCF). Dicho marco contiene las normas mínimas de integridad que esperamos que todos nuestros socios internacionales y nacionales cumplan cuando implementen los proyectos que financia el GCF.

La acreditación es una parte fundamental del Fondo Verde para el Clima como institución de segunda línea. Durante la acreditación, nos aseguramos de que nuestros socios internacionales y nacionales tengan la capacidad para diseñar e implementar los proyectos financiados por el GCF que beneficien a las personas que más lo necesitan. A fin de fomentar la incorporación de muchas más entidades acreditadas en el futuro, el nuevo marco permitirá simplificar y agilizar el proceso de acreditación sin comprometer las normas de integridad básicas y los controles de debida diligencia.

En el proceso de acreditación, el GCF verifica que se cumplan las normas de integridad básicas, comprueba la existencia de mecanismos para prevenir y mitigar los riesgos de prácticas prohibidas — como fraude, corrupción, blanqueo de dinero y financiación del terrorismo — y controla que haya un código de ética, una función de investigación activa y las salvaguardias para denunciantes y testigos. Esto es fundamental para proteger los fondos del GCF y ayudar a los beneficiarios de los proyectos financiados por el GCF.

Todos los años, vemos con nuestros propios ojos los daños que causan el incremento de las temperaturas, el recrudecimiento de las tempestades y el aumento del nivel del mar, lo que provoca anegamiento de calles, calor extremo y pérdida de alimentos, viviendas y vidas. Todos somos testigos de los efectos del cambio climático, y el GCF es un mecanismo fundamental a la hora de ofrecer financiación para los proyectos de adaptación al cambio climático y mitigación de sus efectos en regiones vulnerables de todo el mundo.

Sin embargo, si no se protegen estos fondos y se garantiza que no se pierdan debido a actos de corrupción, fraude u otras irregularidades, no es posible trabajar eficientemente con nuestros socios acreditados para alcanzar los objetivos de estos proyectos.

Las cuestiones de integridad no acaban con la comprobación de que la entidad cumple con los criterios de selección para la acreditación. Cada uno de nosotros —personal del GCF, entidades acreditadas, asociados en la ejecución y entidades de ejecución— tenemos la responsabilidad de seguir los estándares establecidos en las políticas de integridad del GCF durante todo el ciclo de vida de un proyecto. Si aunamos esfuerzos, podemos construir una barrera sólida contra la corrupción y producir un cambio significativo sobre el terreno.

Desde la Dependencia de Integridad Independiente, renovamos nuestro compromiso de apoyar a todas las entidades acreditadas y al personal del GCF para que cumplan con las normas de integridad del GCF. A tales efectos, brindamos formación, como los talleres regionales y un [programa de aprendizaje entre pares](#), a través de los cuales las entidades de acceso directo participan en reuniones mensuales sobre temas de integridad, comparten sus experiencias e intercambian buenas prácticas.



GREEN  
CLIMATE  
FUND

Independent  
Integrity  
Unit

---

En el sitio web de la Dependencia de Integridad Independiente, se puede obtener más información sobre las [políticas de integridad del GCF](#), leer sobre nuestro [presupuesto y programa de trabajo para 2026-2028](#) y [conocer los pasos para denunciar una violación de la integridad](#).

Quiero agradecer a todos los integrantes de la comunidad del GCF por sus esfuerzos para aplicar estas normas de integridad en nuestro trabajo —ahora y siempre—, mientras avanzamos con la ejecución de novedosos proyectos de financiación climática en todo el mundo.

Atentamente,

Karen Ernst  
Directora de la Dependencia de Integridad Independiente  
Fondo Verde para el Clima